

Salario mínimo perdió poder de compra en 2014 (El Financiero 09/01/15)

Salario mínimo perdió poder de compra en 2014 (El Financiero 09/01/15) Zenyazen Flores zflores@elfinanciero.com.mx
Viernes, 9 de enero de 2015 Acumula dos años con variaciones reales negativas, por una mayor inflación. El estancamiento afecta principalmente a las familias de menores ingresos. En 2014 el minisalario tuvo una ligera pérdida de 0.18 puntos porcentuales en su poder adquisitivo, debido a que la inflación reportada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) se ubicó en 4.08 por ciento al cierre del año pasado, nivel por arriba del aumento de 3.9 por ciento que tuvo el salario. A este dato negativo se suma el de 2013, cuando la inflación se ubicó en 3.97 por ciento, mientras que el salario mínimo, que cada año fija la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), se elevó 3.9 por ciento. Miguel Reyes, coordinador del Observatorio del Salario de la Universidad Iberoamericana, Campus Puebla, consideró que el avance de la inflación ha provocado que el salario mínimo se encuentre estancado en los últimos años, situación que es más marcada en las personas de bajos ingresos que destinan la mayor parte de su salario a la compra de productos alimenticios. "En particular en el 2014 el salario mínimo fue impactado negativamente por los precios de productos de consumo básico que son importados y cuyo precio de venta en México se elevó en la segunda mitad del año por la volatilidad del tipo de cambio", mencionó el especialista. **MAYOR INFLACIÓN** Reyes detalló que el incremento del índice inflacionario durante 2014 fue el más elevado en los últimos cuatro años, resultado de la presión internacional derivada de la caída en el precio del petróleo y por la inestabilidad en el mercado de divisas. "Eso ha presionado otras variables como productos importados y ahí encontramos los alimentos, ropa, juguetes y utensilios propios de la temporada de fin de año, todo eso presionó los precios", expuso.